



Anne CHAILLEU - Formindep

**L'indépendance dans le champ de la santé est-elle un concept utopique?**

**Oui** au sens où il n'existe aujourd'hui aucune médecine qui ne défende *que* l'intérêt du patient.

Néanmoins les utopies sont de puissants agents de changement pour les sociétés. En fixant un cap pour une évolution à long terme, les utopies se matérialisent peu à peu.

L'idée du maintien éternel du système de santé tel qu'il dysfonctionne aujourd'hui est *in fine* bien moins soutenable que l'idée d'une médecine indépendante.

**Au travers de votre propre expérience et vos fonctions Constatez-vous depuis 10 ans une évolution des comportements à ce concept ?**

Avec 5 ans de recul seulement, la prise de conscience du grand public est sensible, notamment depuis l'affaire Mediator.

Les influences touchant les médecins commencent à être connues ; ce n'est pas encore suffisamment le cas pour les associations de patients, qui sont influençables et influencées et représentent pourtant l'ensemble des usagers dans le système français et européen.

Les principes de démocratie sanitaire, de prévention, d'information et d'éducation des patients, tous désirables, sont massivement instrumentalisés.

Il faut développer la capacité du grand public à analyser les communications dont il est la cible, et celle des patients à affirmer leur esprit critique et leur individualité.

**Que pensez-vous de l'organisation d'une telle journée ?**

C'est une initiative exceptionnelle, qui devrait se prolonger par un véritable mouvement de formation citoyenne.

1<sup>ère</sup> Journée Internationale  
de l'Indépendance Médicale

